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Il giorno 10 del mese di ottobre 2018, presso l’aula Canova di Palazzo Storione, alle ore 14.00 si è riunita, 
regolarmente convocata, la COMMISSIONE PER IL PRESIDIO DELLA QUALITA’ DELLA DIDATTICA dell’Università 
degli Studi di Padova per discutere il seguente 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

 

1. Presentazione delle proposte di corsi di nuova istituzione; 
 

2. Osservazioni della CPQD sulle proposte di corsi di nuova istituzione sulla base della griglia di 

valutazione; 

3. Comunicazioni; 

4. Visita di Accreditamento: punto della situazione; 

5. Formazione delle rappresentanze studentesche; 

6. Settimana per il miglioramento della didattica: giornata di Ateneo e indicazioni alle Strutture. 
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La posizione dei componenti è la seguente: 

Nominativo Ruolo P A AG 

Daniela MAPELLI Prorettrice alla Didattica e Coordinatrice della CPQD X   
Vincenzo D’AGOSTINO Referente Scuola di Agraria e Medicina Veterinaria X   

Marco MASCIA Referente Scuola di Economia e Scienze Politiche X   

Manlio MIELE Referente Scuola di Giurisprudenza X   

Leopoldo ROSSETTO Referente Scuola di Ingegneria X   

Andrea PORZIONATO Referente Scuola di Medicina e Chirurgia X   

Lorella LOTTO Referente Scuola di Psicologia X   

Maria Berica RASOTTO Referente Scuola di Scienze X   

Giuseppe ZAGO Referente Scuola di Scienze Umane X   

Massimo BOLOGNESI Referente Scuole di Specializzazione X   

Paola ZANOVELLO Referente Scuole di Dottorato X   

Andrea GRAPPEGGIA Dirigente dell’Area Didattica  X  

Davide BUSATO Rappresentante degli Studenti X   

Martina BORTOLAMEOTTI Rappresentante degli Studenti X   

Paolo SIMONETTI Rappresentante degli Studenti   X 

Caterina VENCATO Rappresentante degli Studenti   X 

Legenda: (P – Presente) – (A – Assente) – (Ag – Assente giustificato) 

 

Assistono e coadiuvano le dott.sse Cristina Stocco, Alessandra Scarso, Valeria Genova, Monica Perazzolo e 
Cristina Bovo dell’Ufficio Offerta Formativa e Assicurazione della Qualità. 

Per l’audizione delle proposte di corsi di nuova istituzione sono inoltre presenti il prof. Andrea Stella per il 
Nucleo di Valutazione, la dott.ssa Marina Scoma per il Settore Studi e Valutazione. 
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Le proposte di corsi di nuova attivazione per l’A.A. 2019/2020 sono le seguenti: 

- Corso di Laurea Magistrale a Ciclo Unico in Medicine and Surgery; 
- Corso di Laurea in Tecnica della riabilitazione psichiatrica; 
- Corso di Laurea Magistrale in Astrophysics and Cosmology; 
- Corso di laurea professionalizzante in Tecnica e gestione delle produzioni biologiche vegetali. 

Medicine and Surgery            

Prende la parola la referente del Comitato Ordinatore, prof.ssa Pontisso. 

La prof.ssa Pontisso spiega che l’obiettivo principale di questo nuovo corso di studio in Medicina e Chirurgia 
in lingua veicolare è quello di creare una figura di medico a dimensione internazionale, facendo uso di 
metodologie didattiche innovative tra docenti e studenti e permettendo l’inserimento dello studente nella 
realtà clinica fin dall’inizio del suo percorso formativo. Prosegue la presentazione illustrando l’offerta 
formativa prevista, l’ordinamento del corso e il risultato della consultazione con le parti sociali. 

Alla domanda della prof.ssa Mapelli sul numero di posti previsti, la prof.ssa Pontisso spiega che verranno 
messi a disposizione 60 posti, di cui 10 riservati agli studenti extra UE. 

Interviene la prof.ssa Rasotto chiedendo chiarimenti sulla sostenibilità in termini di docenza. Il prof. 
Plebani, Presidente della Scuola di Medicina e Chirurgia, risponde che i docenti di riferimento necessari 
sono stati individuati e che c’è una proiezione di copertura degli insegnamenti al 100%. 

La prof.ssa Rasotto chiede poi se sono stati attuati dei cambiamenti alla luce dei punti critici toccati 
nell’incontro con i Dipartimenti. Il prof. Plebani risponde che tutte le criticità sono state analizzate e che 
alcuni CFU sono stati modificati. Sottolinea infine che l’innovazione più importante è l’introduzione alla 
clinica già al primo anno. 

La prof.ssa Pontisso sottolinea come sia stata positivamente impressionata dall’incontro con gli 
stakeholders, che hanno dato un contributo veramente sentito e sono stati molto propositivi. 

Alla domanda del prof. Stella sulle infrastrutture previste per il nuovo CdS, il prof. Plebani e la prof.ssa 
Mapelli rispondono che per quanto riguarda le aule non c’è ancora alcun accordo siglato, ma c’è l’idea di far 
sostenere i primi tre anni a Venezia in quanto lo scopo è quello di attirare studenti internazionali, e la 
location è più attrattiva di Padova. Inoltre, la sede (San Giovanni Paolo) è già accreditata per altri corsi 
dell’ateneo patavino, quindi non esisterebbe neanche il problema di dover chiederne l’accreditamento ad 
ANVUR. Plebani, infine, precisa che è stata prevista anche una sede a Padova come “piano di riserva” nel 
caso in cui non andasse in porto la proposta riguardante Venezia. 

Il prof. Stella osserva infine che, nella proposta di denominazione del Corso di Studio, la dicitura “degree 
course” andrebbe tolta in quanto superflua. 

Oggetto  
1. PRESENTAZIONE DELLE PROPOSTE DI CORSI DI NUOVA ISTITUZIONE 
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Tecnica della riabilitazione psichiatrica 

Prende la parola la referente del Comitato Ordinatore, prof.ssa Favaro, la quale spiega che tale proposta di 
nuova istituzione è nata da una richiesta della Regione, che ha dichiarato di avere interesse nell’offrire degli 
sbocchi professionali alla figura uscente da tale percorso di formazione. La prof.ssa comunica, poi, che la 
sede prevista per questo CdS è Ficarolo (RO), all’interno degli Istituti Polesani. Precisa che, nonostante tale 
corso di studi esista già insedi non troppo distanti da quella (c’è, ad esempio, a Ferrara), la richiesta per la 
sede di Ficarolo è arrivata dalla Regione. 

La prof.ssa Rasotto sottolinea il fatto che anche le parti sociali hanno espresso dubbi sulla sede e, alla luce 
di questo, suggerisce al CTO di allegare alla relazione dell’incontro con le parti interessate una pagina di 
riflessioni sull’argomento. 

Per quanto riguarda la sostenibilità in termini di docenza, la prof.ssa Favaro dichiara di aver identificato i 
docenti di riferimento, ma non saper fare al momento una previsione sulle coperture. La prof.ssa Mapelli 
interviene dicendo che nelle professioni sanitarie molti insegnamenti sono coperti da contrattisti. 

Alla domanda del prof. Stella sulla previsione del bacino di utenza, la prof.ssa Favaro risponde che, dal 
momento che questo CdS nel Veneto non c’è (per l’ateneo di Verona la sede del corrispondente CdS è 
Rovereto), ci si aspetta che arrivino studenti da tutta la regione. 

Astrophysics and Cosmology 

Prende la parola la referente del Comitato Ordinatore, prof.ssa Marigo, la quale spiega che la motivazione 
che sta alla base della proposta di nuova istituzione è l’idea di fornire un percorso formativo avanzato con 
caratteristiche di eccellenza in Astrofisica. Continua spiegando che nel Dipartimento di Fisica e Astronomia 
esistono competenze di eccellenza che sul fronte della didattica si esprimono in due percorsi: la Laurea 
Magistrale in Astronomia e un curriculum della LM in Physics. Si è perciò voluto convogliarli in un unico 
percorso di studi.  La prof.ssa comunica poi che si vuole collocare la nuova Laurea Magistrale in un contesto 
internazionale e che l’intenzione è quella di rinnovare ed estendere l’offerta formativa alla luce dei recenti 
sviluppi della ricerca. Illustra l’importanza di coniugare in maniera sinergica le competenze della Fisica con 
quelle dell’Astronomia, e per questo motivo il CdS sarà un corso interclasse (LM-17 Fisica & LM-58 Scienze 
dell’Universo). Precisa, inoltre, che tale coniugio è uno degli obiettivi dichiarati nel Progetto di eccellenza 
“Physics of the Universe” del DFA finanziato dal MIUR. 

La professoressa continua dicendo che il CdS prevedrà due curricula e due corsi “passerella”: uno che darà i 
fondamenti di Astrofisica e Cosmologia, e uno che li darà in Fisica Moderna. 

La prova finale sarà di 42 CFU: il numero sostanzioso è giustificato dal fatto che c’è l’avviso verso la ricerca o 
comunque verso una formazione attiva sul campo. 

La prof.ssa Marigo informa che la CPDS della Scuola di Scienze ha espresso parere positivo sull’attivazione 
di questo CdS e sulla disattivazione della LM in Astronomia e del curriculum in Physics. Comunica poi che la 
consultazione con le Parti Sociali è stata svolta attraverso la somministrazione di un questionario online, 
rimasto attivo per dieci giorni, articolato in 18 domande. E’ stato ottenuto il completamento da parte del 
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60% delle persone contattate. Ne è risultato che la maggior parte degli enti coinvolti ritiene che la nuova 
LM possa essere d’interesse per loro, e che il 71% pensa che gli obiettivi formativi possano rispondere alle 
loro esigenze. Il suggerimento che è emerso è quello di potenziare le competenze in ambito informatico e 
statistico, e per questo motivo è stato inserito l’insegnamento di Astrostatistics. 

Per quanto riguarda la sostenibilità del CdS, la prof.ssa Marigo comunica che per i docenti non sembrano 
esserci problemi e neanche per le aule, visto che c’è la previsione di una numerosità massima di 50-60 
studenti. 

La prof.ssa Soramel, Direttrice del Dipartimento, sottolinea che nel progetto di eccellenza vengono stanziati 
ogni anno 100mila euro per i Visiting Professors. A tal proposito la prof.ssa Mapelli suggerisce di indicare un 
Visiting Professor come docente di riferimento. 

Il prof. Bottacin, Presidente della Scuola di Scienze, spiega infine che uno dei vantaggi della Laurea 
interclasse è la possibilità per i laureati di insegnare nelle scuole, possibilità che invece non hanno i laureati 
nella LM in Physics. 

Tecnica e gestione delle produzioni biologiche vegetali 

Prende la parola il referente del Comitato Ordinatore, prof. Zanin, il quale spiega che la motivazione che ha 
portato a proporre questo percorso di formazione a carattere professionale è il fatto che il settore della 
cultura biologica è in forte espansione e che c’è grande interesse da parte dei cittadini per la sostenibilità 
ambientale e per la salubrità degli alimenti. 

In data 19 settembre 2018 si è svolto un incontro con gli stakeholders che hanno espresso il parere 
favorevole sulla formazione di un tecnico consulente/facilitatore in grado di risolvere i diversi problemi sia 
in campo che in ufficio che deve avere competenze specifiche: concimazione, malerbe, difesa, scelta 
varietale, normative vigenti e altre  generali: informatica, inglese, economia. 

Il prof. Zanin precisa inoltre che, per quanto riguarda la sostenibilità del CdS, non ci sono problemi sia per 
gli spazi, sia per la docenza di riferimento.  

Il Prof. Zanin informa che entro la data del 24 ottobre invierà alla CPQD tutta la documentazione utile 
affinché possa esprimere il proprio parere in tempo utile per l’approvazione del Senato Accademico e del 
Consiglio di Amministrazione. 
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Al termine delle singole presentazioni i membri della CPQD condividono le osservazione appuntate nella 
griglia di valutazione nel corso delle audizioni delle quattro proposte di nuova istituzione. 

La Commissione per il Presidio della Qualità della Didattica è unanime nel valutare positivamente le prime 
tre proposte di corsi di nuova istituzione audite (Medicine and Surgery, Tecnica della riabilitazione 
psichiatrica, Astrophysics and Cosmology). 

Per quanto riguarda la proposta del corso di laurea professionalizzante (Tecnica e gestione delle produzioni 
biologiche vegetali), dal momento che la documentazione presentata è incompleta, la CPQD si riserva di 
esprimere il proprio parere non appena avrà ricevuto i documenti mancanti. 

Una volta raccolto tutto il materiale sarà inviata ai membri della CPQD la relazione conclusiva da inviare al 
Senato Accademico e al Consiglio di Amministrazione sulle proposte di Corsi di Nuova Istituzione per 
l’approvazione telematica.  

Il prof. D’Agostino, infine, propone di chiedere un feedback a tutti i nuovi Corsi di Studio che abbiano 
concluso il loro primo ciclo. Tutti i membri della CPQD approvano l’iniziativa. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Oggetto  
2. OSSERVAZIONI DELLA CPQD SULLE PROPOSTE DI CORSI DI NUOVA ISTITUZIONE 
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- La prof.ssa Mapelli fa sapere ai presenti che nel portale delle Schede SUA-CdS 2017 i dati degli 
indicatori sono stati aggiornati al 30 giugno. Entro dicembre dovranno essere compilate le nuove 
Schede di Monitoraggio Annuale cui dati aggiornati al 30 settembre. 
Comunica inoltre che ANVUR ha creato un cruscotto di indicatori che contiene i dati di tutti i CdS 
delle università italiane. Ritiene sia uno strumento utilissimo per comparare i dati dei CdS patavini 
con tutti gli altri.  
 

- La prof.ssa Mapelli informa che, in merito all’indagine sull’opinione degli studenti, sono stati inviati 
i risultati finali, e che nella Home page dell’applicazione dell’indagine sono pubblicate le sintesi a 
livello di Ateneo e di Scuola per gli Anni Accademici 2017/18 e 2016/17. 
Comunica, poi, che venerdì 12 ottobre verrà inviata a tutti i docenti una mail per informarli della 
possibilità di richiedere il diniego alla pubblicizzazione 
 

- Il prof. Mascia espone un breve resoconto sull’incontro dei Presìdi del Triveneto tenutosi alla Libera 
Università di Bolzano in data 28/09. In tale occasione i rappresentanti dei vari atenei hanno trattato 
diversi argomenti: Schede di Monitoraggio della Ricerca e della TM Dipartimentale (Università di 
Verona); audizioni dei CdS in preparazione alla visita CEV (Università di Trieste); attività e 
programmi di formazione alla Qualità (Università di Trento); valutazione della didattica e 
pubblicazione dei risultati (Libera Università di Bolzano). Era inoltre presente la Presidente del 
Nucleo di Valutazione dell’Università di Padova, prof.ssa Bergantino, in quanto uno dei temi trattati 
è stato il rapporto tra Presìdi e Nuclei di Valutazione. 
Il Professore avvisa che il prossimo incontro è previsto nella primavera 2019 e che l’ateneo 
ospitante sarà quello patavino.  
 

- La prof.ssa Mapelli comunica che è stata pubblicata la relazione annuale del Nucleo di Valutazione, 
alla lettura della quale sono invitati tutti i membri della CPQD. 
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La prof.ssa Mapelli fa un breve resoconto delle prime simulazioni di interviste CEV, da lei condotte assieme 
alla prof.ssa Rasotto e al prof. Castagnaro, e ne conferma l’utilità in quanto tutti gli attori coinvolti hanno 
preso consapevolezza di come funzionerà la giornata di visita. Invita tutti i rappresentanti delle Scuole nella 
CPQD a partecipare, qualora non l’avessero già fatto, alle simulazioni dei corsi della propria Scuola. 

Comunica inoltre che verranno preparate dall’Ufficio di supporto delle schede riassuntive dei punti di forza 
e di debolezza di ciascuno dei 15 CdS, le quali saranno inviate ai relativi Presidenti. 
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La prof.ssa Mapelli informa che, secondo le indicazioni della sottocommissione della CPQD dedicata agli 
open badge, i rappresentanti degli studenti nei vari organi sono stati invitati alle giornate di formazione e 
hanno ricevuto tutte le informazioni relative all’ottenimento dell’open badge per la rappresentanza 
studentesca. Precisa che i rappresentanti degli studenti nelle CPDS e nel Consiglio degli Studenti 
riceveranno l’invito non appena saranno firmati i relativi decreti di nomina. 
Comunica, inoltre, che la prof.ssa Rasotto ha già predisposto il materiale per la formazione, che 
gentilmente condividerà con gli altri membri della CPQD, ai quali si chiederà di segnalare eventuali 
osservazioni o correzioni. 

Ai membri della CPDS viene richiesto di decidere chi, tra di loro, farà da relatore per la suddetta 
formazione, oltre alla prof.ssa Rasotto. Dopo un breve confronto, ci si accorda nella seguente maniera: 

Per i Rappresentanti degli studenti nel Consiglio di Corso di Studio, Consiglio di Dipartimento, Consiglio 
della Scuola, nella Commissione Paritetica Docenti Studenti, Comitato per lo Sport Universitario, 
Consiglio di Amministrazione dell’Azienda Regionale per il Diritto allo Studio Universitario, International 
Student Council, Rappresentanti dei Dottorandi e degli Specializzandi 
 
Quando  Dove Relatore 
Lunedì 15/10 dalle ore 14.30 alle ore 16.30 l’Aula F del Complesso Didattico Piovego Prof.ssa Rasotto 
Martedì 16/10 dalle ore 16.30 alle ore 18.30 l’Aula F del Complesso Didattico Piovego Prof.ssa Rasotto 
Lunedì 22/10 dalle ore 14.30 alle ore 16.30 l’Aula F del Complesso Didattico Piovego Prof.ssa Lotto 
Giovedì 25/10 dalle ore 16.30 alle ore 18.30 l’Aula F del Complesso Didattico Piovego Prof. Porzionato 
 
Per i Rappresentanti degli Studenti nel Consiglio di Amministrazione, Senato Accademico, Consiglio degli 
Studenti, Nucleo di Valutazione e Commissione del Presidio della Qualità della Didattica: 
 
Quando  Dove Relatore 
Mercoledì 07/11 dalle ore 16.30 alle ore 18.30  l’Aula B del Complesso Didattico Piovego Prof.ssa Rasotto 
Giovedì 08/10 dalle ore 14.30 alle ore 16.30 l’Aula B del Complesso Didattico Piovego Prof.ssa Rasotto 
 
Al fine di sensibilizzare maggiormente le rappresentanze studentesche all’importanza di tale iniziativa, 
l’Ufficio di supporto provvederà a far pubblicare nel portale di Ateneo e nei social gli opportuni avvisi. 
 
 

 

 

 

 

Oggetto  
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La prof.ssa Mapelli ricorda ai presenti che la Settimana per il miglioramento della didattica si terrà, 
quest’anno, dal 3 al 7 dicembre. Si decide di fissare la giornata di Ateneo per mercoledì 5 o giovedì 6  
presso l’Orto Botanico, a seconda della disponibilità degli spazi. Tale evento sarà presentato dalla prof.ssa 
Rasotto, la quale propone di organizzare le attività tenendo conto delle seguenti parole chiave:  

• responsabilità 
• integrazione dei risultati delle diverse indagini (opinione studenti - opinione laureandi - esiti 

occupazionali laureati)  
• utilizzo dei risultati 
• didattica innovativa 

Dal momento che le indicazioni date alle Strutture lo scorso anno risultano ancora valide e attuali per tutti i 
membri della CPQD, si decide di mantenerle invariate. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Si dichiara chiusa la seduta odierna alle ore 18.45. 

 

Oggetto  
6. SETTIMANA PER IL MIGLIORAMENTO DELLA DIDATTICA: GIORNATA DI ATENEO  

E INDICAZIONI ALLE STRUTTURE 
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